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Об основных решениях 
волостного собрания

18 марта состоялось 
очередное заседание 
волостного собрания 
Йыхви. В целях без-
опасности и учитывая 
ограничения, оно прошло 
в спортивном холле.
Познакомим вас с некоторыми ре-
шениями, которые были приняты на 
заседании волостного собрания. 

На повторное чтение был отправлен 
вопрос об изменении основного устава 
Йыхви. До начала апреля ожидаются 
дополнения по части изменения дан-
ного документа. Изменения устава 
касаются таких сфер как порядок 
проведения голосования на заседаниях 

волостного собрания (открытое и 
тайное), порядок присвоения титула 
почетного гражданина Йыхви и 
возможность организаций заседаний 
волостного собрания и волостной 
управы в виртуальной среде (элек-
тронным образом). 

Важным вопросом стало одобрение 
депутатами документа, согласно кото-
рому право застройки в отношении 
железнодорожного вокзала переходит 
к Йыхвиской волости, о чем волость 
договорилась с собственником. По 
условиям, за это будет необходимо 
заплатить собственнику 17 000 евро, 
а далее ежегодно вносить по 50 евро. 
Это означает, что в течение ближайших 
нескольких лет здание вокзала будет 
реновировано, и на его использование 
будет получено разрешение.
Из других рассматриваемых на 

заседании волостного собрании 
вопросов можно выделить получение 
одобрения на финансовое участие 
в проектах, призванных улучшить 
энергоэффективность здания Русской 
основной школы и детского садика 
«Калевипоэг», а также некоторые 
проекты социальной значимости, 
увеличение финансирования для 
строительства Основной школы, 
инициирование детальной планировки 
в связи с будущим возможных строи-
тельством ледового стадиона и выбор 
председателя социальной комиссии 
(голоса разделились поровну и 
председатель социальной комиссии 
выбран не был. Кандидатами были 
Нина Негласон и Тамара Пылевина).

«Вестник Йыхви»
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Юри Конрад, волостной старейшина

Дорогие жители Йыхви!
С 11 марта до 11 апреля правительство объявило новые, более строгие 
ограничения, в связи с ситуацией с коронавирусом. К сожалению, заболеваемость 
и смертность достигла довольно высокого уровня. Напомню, что если 12 марта 
2020 года, когда было объявлено чрезвычайное положение, за сутки зараженных 
было 79, то ровно через год, 12 марта 2021 года, их уже более 1500 человек за 
сутки. И с 12 по 13 марта умерло 15 человек.
Обращаюсь к вам с большой просьбой – пожалуйста, примите новые ограничения 
со всей серьезностью. Соблюдать правило 2+2 в помещениях и на улицах, а также 
носить маски в помещениях – это жизненная необходимость сейчас. 
Я понимаю всех тех, кому ограничения принесли огорчения. Как спортсмен я 
чувствую озабоченность и разочарование тех, кто привык ходить на спортивные 
тренировки в зал – действительно, это сложно принять. Но я точно знаю, что 
мы справимся, перенеся наши занятия домой, потому что именно так хоть 
маленькими делами, но мы уменьшим возможность опасному вирусу свободно 
перемещаться от человека к человеку.
Сейчас непросто всем, в том числе родителям школьников, которые вынуждены 
учиться дистанционно. Это вызывает иногда даже гнев, но специалисты 
департамента здоровья описывают случаи, когда дети, зачастую болеющие 
бессимптомно, переносят вирус и, к сожалению, заражают старших родственников 
в семье – наших самых уязвимых стариков. Необходимо понимать, что для них 
заражение COVID-19 может стоит жизни.
Да, мы все хотим вернуться к нормальной жизни – совершать покупки, ходить 
в театры и на концерты, посещать СПА и путешествовать. Именно ради этого и 
нужно немного потерпеть.

Сейчас проходит вакцинация людей старшей возрастной группы и людей с 
тяжелыми сопутствующими заболеваниями. Вскоре вакцинация станет доступной 
для всех жителей Эстонии. Пожалуйста, посоветуйтесь со своим семейным 
врачом и воспользуйтесь этой возможностью – вакцинироваться. Таким образом 
мы сможем быстрее вернуться к привычной жизни.
Дорогие жители Йыхви! Замечайте вокруг нуждающихся в помощи – это 
могут быть как престарелые родственники и соседи, так и многодетные семьи. 
Йыхвиская волостная управа готова протянуть руку помощи таким людям. Со 
своими бедами всегда можно обратиться в социальный отдел по телефону 5342 
1332 (Galina Kreintzberg), а также дать знать о тех людях, которые, по вашему 
мнению, нуждаются в помощи от самоуправления.
Призываю вас не устраивать сейчас больших семейных праздников, огра-
ничившись празднованием с теми, с кем живете под одной крышей, а также 
больше гулять на свежем воздухе. Используйте возможность удаленных средств 
связи, чтобы пообщаться с близкими, поддержать их – видеоконференции, 
телефон, электронную почту. Обязательно используйте возможность посмотреть 
он-лайн театральные представления и послушать академические и эстрадные 
концерты.
Мы обязательно справимся, если вместе какое-то время потерпим неудобства и 
будем поддерживать друг друга. Берегите себя и своих близких и оставайтесь 
здоровыми!

Слово волостному 
старейшине
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Молодежь

Дистанционное обучение: как справляются школы Йыхви?
Школы, уже пережившие разные этапы перехода 
на дистанционное обучение, вынуждены 
считаться с новой реальностью. С этой же 
реальностью вынуждены считаться и ученики, 
и их родители. Согласно плану правительства, 
жесткие ограничения будут действовать по 
меньшей мере до 11 апреля, не исключается и 
более негативный сценарий, согласно которому 
до конца учебного года школьники не смогут 
учиться полноценно в стенах своих школ.
О том, с какми трудностями пришлось 
столкнуться двум муниципальным школам Йыхви 
– Основной школе и Русской основной школе, 
газете «Вестник Йыхви» рассказали директор 
Русской основной школы Ирина Шульгина  
и заведующая учебной частью Йыхвиской 
основной школы Кюлли Ныммисте.

Кюлли Ныммисте: «Важно 
знать, что ученик может 
состредоточиться на уроке, что 
его домашняя среда ему это 
позволяет»

«Когда в марте 2020 года 
правительство ввело чрезвычай-
ное положение и перевело школы 
на дистанционное обучение, это 
стало полной неожиданностью, 
поскольку несмотря на то, что 
мы уже начали значительную 
реорганизацию наших функций 
для перевода на частичный 
дистант, видя, что вирус 
распространяется быстро, мы все 

же не могли предположить, что должны будем перейти на дистант 
полностью», - вспоминает Кюлли Ныммисте. 
По словам завуча, поскольку ситуация была беспрецедентной, 
адаптация заняла некоторое время, и вначале было много 
неразберихи.
«Этот учебный год так же начался в Йыхви в условиях пандемии, 
и дистанционное обучение стало частью школьной жизни уже в 
сентябре - сначала классы по очереди уходили на дистант, а в кон-
це ноября по распоряжению Департамента здоровья мы начали 
дистанционное обучение повсеместно», - сказала Ныммисте.

Эвелин Данилов, вице-старейшина

Волостная управа Йыхви примет участие в проекте 
«Поддержка людей трудоспособного возраста 
с особыми потребностями или трудностями в 
решении проблем и обеспечение возможности 
возвращения на рынок труда родственников с 
тяжелым бременем ухода».
Волостное собрание также поддержало участие в 
этом проекте, одобрив сумму самофинансирования.
Сегодня, когда забота о самых уязвимых 
является обязанностью каждого самоуправления, 
волостная управа Йыхви запросила одобрение 
проекта, который поможет людям с особыми 
потребностями лучше справиться с преодолением 
трудностей.
Заявки на участие в этапе проекта «Социальные 
услуги, поддерживающие участие на рынке 
труда», финансируемого структурными фондами 
Европейского Союза, можно подавать до кон-
ца 2021 года или пока хватит средств. Эти 
услуги предназначены для пожилых людей, 
лиц с особыми потребностями и семейными 
трудностями и членов их семей и направлены 
на уменьшение нагрузки на тех, кто ухаживает 
за нуждающимися в помощи родственниками и 
возвращение этих людей на рынок труда.
В соответствии с Законом о социальном 
обеспечении служба опорных услуг - это со-
циальная служба, организованная местным само-
управлением, целью которой является поддерж-
ка людей в ситуациях, когда человеку требуется 
значительная помощь в выполнении своих 
обязанностей и реализации прав, связанных 
с социальным обеспечением. У человека, 
нуждающегося в поддержке, могут иметься эко-
номические, психологические проблемы или 
проблемы со здоровьем. Помощь заключается 
в наставничестве, мотивировании и развитии 

Йыхви планирует участие в проекте 
по поддержке людей, нуждающихся в 
помощи

По словам заведущей учебной частью, все участники процесса уже  
привыкли к дистанционному обучению, правила игры согласованы, 
их знают и учителя, и ученики, однако дистанционное обучение - 
непростое время для любой из сторон.
Учителя больше всего жалуются, что ученики пассивны на онлайн-
уроках и не включают камеру или микрофон, когда учитель говорит 
с ними, особенно это проблема остро стоит у учеников третьей 
ступени. Порой за детей задания выполняют взрослые члены семьи 
(учитель знает почерк ученика, поэтому скрыть это практически 
невозможно), и тогда понять уровень конкретного ученика и его 
потребность в помощи очень сложно, потому что оценки-то в 
порядке.
По словам представителя школы, дети скучают по встречам с 
одноклассниками и друзьями, поэтому иногда собираются онлайн 
во время перерыва, просто чтобы пообщаться друг с другом.
К слову, раз в неделю школа устраивает так называемый день без 
экрана, чтобы уменьшить компьютерную нагрузку на учащихся. В 
течение этого дня ученикам даются учебные задания, но такие, для 
которых не требуется компьютер или интернет.
«Мы стараемся решать проблемы по мере их поступления. Для уче-
ников, которые не справляются с дистанционным обучением, мы 
предлагаем индивидуальные консультации в здании школы. Также 
для дистанционного обучения крайне важен контакт с домашними, 
потому что, если внутренняя система мотивации ученика еще не-
достаточно развита или дома труднее противостоять внешним со-
блазнам, роль домашней атмосферы и родителей очень важна для 
удержания ученика на учебной волне (что является непростой 
задачей)», - поясняет Ныммисте.

Ирина Шульгина: 
«Надеемся, что интерес к 
обучению не пропадет»

С тем, что сейчас – крайне 
сложное время для родителей, 
учеников и педагогов, согласна 
и директор русской основной 
школы Ирина Шульгина.
«Наша школа подошла к 
дистанционному обучения это-
гой весной подготовленной, 
прошлый год дал нам очень 
большой опыт, это был вы-
зов и для всех учителей, и для 
учеников, и для работников 
школы, и мы очень много 

учились. Мы учились тому, как работать, сидя за экранами 
компьютеров. Мы учились тому, как сделать учебный процесс 
наиболее безболезненным для всех его участников. Однако нужно 

признать, что во время дистанционного обучения возникают 
разного рода сложности», - признает Ирина Шульгина.
По словам директора, дистанционное обучение подходит далеко не 
всем ученикам, поскольку у многих проблемы с самоорганизацией 
– она требует внутренней дисциплины, усердия и терпения.
«Но нужно сказать, что в прошлом году мы извлекли много 
полезного опыта, сделали выводы, как сделать так, чтобы учебный 
процесс был все-таки системным, чтобы он давал хорошие плоды 
и хорошие учебные результаты. И если в прошлом году мы 
работали на разных образовательных платформах – использовали 
Zoom, Skype,  все виды электронной связи, в том числе школьную 
виртуальную среду, то в этом году у нас выработалась единая 
система, мы определились и выбрали систему Google Meet Class-
room, к которой подключены все участники учебного процесса. 
Это, конечно, более удобно, поскольку предполагает наличие опре-
деленных общих правил, которых придерживаются и педагоги, и 
ученики, и их родители», - объясняет Ирина.

Представитель школы констатирует, что  сложнее всего ученикам 
младших классов, и особую тревогу вызывают первоклассники, по-
тому что самостоятельно учиться дети еще не умеют. 
«Крайне важно, чтобы ребенок был в контакте со своим учителем, 
пусть и по видеосвязи, чувствовал, что его поддерживают, 
направляют, что он участвует полноценно в учебном процессе. Мы 
очень благодарны родителям наших учеников, которые умеют в 
это трудное время совмещать работу с помощью своим детям», - 
говорит директор.

У Русской основной школы тоже есть дни, свободные от экрана. 
«Мы заменяем занятия за компьютерами какими-то творческими 
заданиями, днями здоровья, чтобы дети могли немного выдохнуть 
и позаниматься тем, что они действительно любят, что их рассла-
бляет», - рассказывает Ирина Шульгина.
Директор отметила, что в этот сложный для всех период важна 
эмоциональная составляющая, дети должны чувствовать, что 
делают все возможное, чтобы не отстать и успешно окончить школу. 
«Стоит отметить, что, несмотря на все трудности, в прошлом году 
все хорошо окончили школу и были переведены в следующий 
класс. Надеемся, что и в этом году все будет так же успешно. 
Наши педагоги пытаются по возможности разнообразить учебный 
процесс- интегрировать максимальное число методов обучения, ко-
торые позволяет нам интернет. 
Мы не одиноки в своих бедах, все школы Эстонии находятся в 
сложной ситуации, но надеемся, что проблемы закончатся, и наши 
дети продолжат ходить в школу, и интерес к обучению не пропадет».

Евгения Парв
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способностей человека стать более независимым 
и научиться самостоятельно справляться с 
повеседневной жизнью. Для того, чтобы волост-
ная управа Йыхви пришла на помощь и предло-
жила большее количество услуг, и необходимо 
участие в проекте.
Управа Йыхви ходатайствует в рамках этого 
проекта о том, чтобы получить финансирование 
для поддержки самостоятельного проживания 
взрослых с особыми потребностями или 
трудностями, а также для обеспечения воз-
можности возвращения на рынок труда родст-
венников с тяжелым бременем ухода. Отражение 
того, что этот вопрос является значимым для 
социальной работы волости, можно найти и в 
Программе развития Йыхви. 
Проект планируется реализовать в промежутке с 
1.06.2021 до 31.05.2023, его общий финансовый 
объем  составляет 91 588 евро, из которых 
ожидаемая поддержка составляет 77 850 ев-
ро, а самофинансирование - 13 738 евро. Само-
финансирование проекта обеспечивается из бюд-
жета волости в 2021–2023 годах.

Алексей Наумкин, 
председатель волостного собрания Йыхви

В этом году волостное управление начинает ре-
ализацию нескольких важных для волости про-
ектов. Это строительство школы, строительство 
футбольного стадиона, детской площадки по 
улице Раквере, реновацию групп в детских са-
дах, продолжение строительства образователь-
ного городка и легкоатлетического стадиона и 
др.
Также волостному управлению необходимо про-
анализировать принятые волостным собранием 
новые документы и постановления в области 
социальной защиты населения. Провести такую 
работу важно, чтобы специалисты могли более 
эффективно работать с обращениями граждан. 
Являясь председателем волостного собрания, 
я провожу очень много встреч с нашим населе-
нием. Люди обращаются ко мне по разным во-

просам как жизни волости, так и со своими лич-
ными проблемами. Я также внимательно слежу 
за дискуссиями наших жителей в интернет про-
странстве. Пусть не думают - их критика, пред-
ложения, обсуждения не остаются без внимания 
руководства волости. Зачастую, высказанные 
там мнения оказывают существенную помощь 
чиновникам волости при подготовке проектов 
различных постановлений и иных нормативных 
актов. К примеру, прозвучавшая критика о нека-
чественной уборке улиц прошедшей зимой, по-
служила поводом более пристально и критично 
посмотреть на договор по уборке Йыхви. Тем 
более и собственник фирмы-подрядчика выра-
зил неудовлетворение существующим контрак-
том. Видимо, настало время вновь пересмотреть 
условия предстоящего тендера. На это я обратил 
внимание старейшины волости. Надеюсь на ак-
тивную помощь депутатов.
Помимо уборки, серьезные нарекания от жите-
лей волости мы получаем из-за неудовлетвори-
тельного состояния дорог. В этом случае также 
необходимо разработать комплекс мер, начиная 
от простого временного перекрытия движения 
для большегрузов по отдельным улицам, до ре-
ального плана эффективных работ по ремонту 
дорог. Особое внимание следует уделить разра-
ботке мер контроля за проводимыми работами.

Поэтому я призываю депутатов, как коалиции, 
так и оппозиции, активно участвовать в работе 
комиссий, присутствовать на заседаниях про-
фильных комиссий, даже если они не являются 
членами этих комиссий, чтобы иметь возмож-
ность формировать мнение хотя бы по ключе-
вым и острым вопросам в отношении тех или 
иных документов, составленных управой. Пред-
лагаю депутатам разделить эту ответственность 
с исполнительной властью. 

Разделить ответственность с исполнительной 
властью
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«Не так важно, будет учиться человек в Париже, 
Лондоне или Йыхви, в любом случае – програм-
ма школы технологий одинакова для всех», - зая-
вил выступающий в рамках конференции Мини-
стерства культуры, которая состоялась 12 марта 
в Йыхви, один из основателей школы нового 
формата Райнер Штернфельдт.
Эта школа начнет свою работу уже осенью этого 
года, но заявки на обучение начнут принимать уже 
в конце апреля. Предполагается, что в конечном 
итоге (сейчас еще немного затягивается реновация 
и идут поиски дополнительных помещений) 
она расположится в здании бывшей АТС. Сюда 
могут поступить взрослые люди, начиная от 18-
ти лет, как с целью саморазвития, так и с целью 
переобучения, причем, даже среднее образование 
не будет требованием, минимальное требуемое 
образование – основное.
«Мы не хотим ограничивать людей рамками 
среднего или высшего образования, мы не видим 
в этом никакого смысла. Главное – пройти тесты, 
показав, что ты способен мыслить аналитически, 
находить решения различных задач и имеешь 
мотивацию стать специалистом в IT-сфере. Я 
как работодатель, к примеру, тоже никогда не 
смотрю на дипломы своих будущих работников, 
мне важнее их практические навыки. Из такой же 
идеи мы исходим при наборе студентов в нашу 
школу», - пояснил Райнер Штернфельдт.
Школ с подобным принципом обучения в 
мире около 30. В его основе – отказ от старых 
методов преподавания с педагогами и лекциями 
в аудиториях. Педагогов как таковых в школе не 
будет – будут менторы и лекторы, с возможностью 
обучаться он-лайн.
«Наша идея - сделать сетевое обучение, когда, 
к примеру, студенты второго курса обучают 
студентов первого и так далее. Для этого даже 
необязательно физически присутствовать в 
аудитории, важно, что каждый будет учиться 
в собственном темпе, человек обучается 
преподавать, решать проблемы, мыслить 
логически, одновременно познавая многие сферы 
IT- технологий», - рассказал Штернфельдт, под-
черкнув, что это не академическое, а прикладное 

Йыхвиская школа технологий – окно в мир для Ида-Вирумаа?

В январе волостная управа Йыхви провела 
встречу с правлением Terminal Oil Grupp, на 
которой предприниматели представили свой план 
строительства новой станции техобслуживания в 
Йыхви. Terminal Oil - Eesti Kütusepank приступит 
к строительству автозаправочной станции в 
непосредственной близости от центра Йыхви, 
Паркового центра, по адресу Puru tee 5b.

Старейшина волости Юри Конрад поприветст-
вовал гостей и подтвердил, что волостная управа 
поддерживает и в полной мере способствует 
развитию предпринимательства в нашей волости. 
Тем более, что сейчас осваивается довольно 
конкретный и прогрессивный проект. «Приятно 
видеть, что интерес предпринимателей к Йыхви 
растет», - сказал волостной старейшина.

«Да, клиенты Terminal Oil давно хотели, чтобы 
компания расширилась до Ида-Вирумаа, и теперь 
это будет происходить сразу в двух местах. В 
ближайшее время в Нарва-Йыэсуу будет открыта 
новая автозаправочная станция, а следующим 
важным местом станет Йыхви», - сказал Райдо 
Раудсепп, член правления Terminal Oil. 
«При выборе места мы исходили из самого 

- Школа поможет сократить нехватку раз-
работчиков в Эстонии, предложит новаторские 
методы образования для обычных школ и будет 
содействать глобализации региона и развитию 
цифровых компетенций.
- Если эта модель зарекомендует себя как успеш-
ная, могут открыться и дополнительные точки об-
учения в других городах.

Интересные факты:
Идея исходила от известных эстонских 
лидеров в сфере бизнеса и ИКТ - Таавета 
Хинрикуса, Марека Кийза, Мари-Лийз 
Киттер, Маарьи Пехк, Мерлин Сеэман, 
Райнера Штернфельда, Эды Тамкиви и 
Мартина Виллига.

Йыхвиская школа технологий сотрудничает с 
городом Йыхви

Школу финансирует Министерство финансов 
в рамках программы поддержки развития 

образование, и для студентов нет ограничений по 
возрасту.
«Мы знаем, что в Ида-Вирумаа много людей 
в возрасте 40+ с хорошей технической базой, 
способных учиться новому. Я очень надеюсь, 
что придут не только молодые люди, но и люди 
старшего возраста», - выразил надежду Райнер 
Штернфельдт.
Не имеет значения, на каком языке говорит чело-
век, получить возможность обучения можно будет 
на том языке, на котором удобно самому студенту, 
по словам основателей школы, это может быть, 
как эстонский, так и русский, и английский язык.
Обучение в школе длится 2 года и является 
бесплатным.
Почему же был выбран именно Йыхви? 
Йыхви был выбран местом расположения 
школы в соответствии с планом регионального 
развития. Создание учебного заведения напрямую 
способствует достижению одной из целей области 
образования в стратегии развития Ида-Вирумаа, в 
рамках которой должно быть обеспечено всесто-
роннее образование в Ида-Вирумаа к 2030+. Это 
включает в себя знание, как минимум, трех язы-
ков, сильные цифровые навыки и предпринима-
тельскую позицию в жизни.
Основатели школы говорят, что у Йыхви огромный 
потенциал и крайне удачное географическое 
положение. Сюда удобно приезжать как из Тарту, 
так и из Таллинна, Раквере или Нарвы. 
Ежегодно в школу будут приниматься до 200 
студентов, и обучение будет проходить как на 
месте, так и дома.
Проект создания школы стал возможным 
благодаря финансовой поддержке государства (1, 
6 миллиона евро) и частного капитала (около 700 
тысяч евро).
Амбициозные планы основателей Йыхвиской 
школы технологий:
- Начиная с 2023 школа будет ежегодно поставлять 
на рынок труда 200 новых специалистов. Кроме 
образования самого высокого уровня и обучения 
высококлассных специалистов школа будет 
развивать местную бизнес-культуру и создавать 
новые рабочие места в регионе.

лучшего - Парковый центр, Концертный дом 
Йыхви, жилой район Ахтме - все они стали 
плюсами при принятии решения. Мы увидели, 
что Парковый центр, сервисная станция Terminal 
Oil и некоторые потенциальные партнеры по-
прежнему образуют очень хорошую синергию 
во всем регионе, где все услуги доступны легко, 
быстро и удобно. Регион быстро развивается, и 
перспективы на будущее только позитивные».
Вице-старейшина Тоомас Наэль уточняет: «В 
настоящее время волостной управе известны 
намерения компании Terminal Oil и временные 
рамки их реализации. Ждем заявки от компании 
на оформление условий проектирования. Эконо-
мический рост в первую очередь поддерживается 
прямыми инвестициями и новыми рабочими 
местами, и здесь также имеет значение расширение 
Terminal Oil и его строительство в Йыхви».

Райдо Раудсепп добавил, что концепция станции 
техобслуживания в Йыхви будет максимально 
комплексной - помимо заправочных станций, 
на станции техобслуживания в Йыхви будет 
круглосуточный магазин Terminal Market, кафе 
«Coffee Terminal », автомойка, электрическое 
зарядное устройство, аренда прицепов, прибор 
для замера давления в шинах и возможность 
покупки автомобильного газа. В Йыхви будет 
самая современная и самая большая станция 
техобслуживания в регионе. Общий объем 
инвестиций составляет около 1,3 миллиона евро, 
а сервисная станция Jõhvi Terminal Oil должна 
открыть свои двери осенью-зимой 2021 года.
«Отличные новости. В ситуации, когда 
безработица резко растет и большое количество 
людей испытывает экономические трудности, 
создание новых рабочих мест является важной 
мерой по снижению безработицы, тем более 
что 15 человек найдут работу на новой станции 
техобслуживания », - поддерживает мэр Эвелин. 
Данилов.

предпринимательства в Ида-Вирумаа и про-
ектов по преумножению разнообразия тру-
довых навыков людей. Кроме того, проект 
поддерживают многие частные инвесторы и 
компании.
Процесс отбора для участия в программе 
пройдет летом и основан на серии когнитивных 
тестов, предыдущие навыки программирования 
не требуются.
 Каждый студент может учиться в своем собст-
венном темпе и может выбирать между четырьмя 
специализациями.

Прием заявлений на поступление в Йыхвискую 
школу технологий начнется в конце апреля 2021 
года, заявку на участие можно отправить с сай-
та школы по адресу:  https://ru.tulevikukool.ee/
sisseastujale

Евгения Парв
На фото: эскиз обновленного здания школы 
технологий (KAMP arkitektid)

Йыхвиская школа технологий - это новая школа программирования для 
взрослых, которая откроется в Йыхви в сентябре 2021 года.

TERMINAL OIL начинает строительство центра 
обслуживания клиентов в Йыхви

12 марта в Йыхви состоялся традиционный 
культурный форум Ида-Вирумаа. В этот раз из-
за ограничений он прошел иначе – в Йыхвиском 
концертом доме физически присутствовали 
только модератор дискуссии – руководитель 
культурной редакции «Постимеэс» Хейли 
Сибритс, и во второй – дискуссионной части 
– к ней присоединилась Пирет Хартман, вице-
канцлер по вопросам культурного многообразия 
Министерства культуры. Остальные участники 
делали свои доклады и принимали участие в 
дискуссии виртуально, в электронной среде Zoom.
Темой форума в этот раз стала роль культуры в 
оптимизации жизненной и экономической среды 
Ида-Вирумаа и изменении имиджа региона.
На форуме выступили директор Эстонского 
института экономических исследований Марье 
Йозинг, вице-канцлер Министерства культу-
ры по вопросам искусств Тааниэль Раудсепп, 
организатор фестиваля Station Narva Хелен 
Силдна, специалист по связям с общественностью 
Рауль Ребане, а также Райнер Штернфельдт, один 
из основателей Йыхвиской школы технологий. В 
дискуссии после основной части приняли участие 
мэр Нарвы Катри Райк, вице-канцлер Министер-
ства культуры по вопросам культурного много-
образия Пирет Хартман, директор Силламяэской 
музыкальной школы Владимир Высоцкий и 
другие общественные деятели.

Открыл форум старейшина Йыхви Юри Конрад, 
который в том числе подчеркнул значимость 
культурных и образовательных объектов Йыхви 
для всего региона.
«В Йыхви есть новая современная государственная 
гимназия и спортивный зал, музыкальная и худо-
жественная школа, центр культуры и интересов и 
множество других учебных заведений, которые 
формируют потенциал для творчества и пред-
принимательства.
Самым известным и важным культурным объек-
том Йыхви является Концертный дом, который 

В Йыхви прошел восьмой Культурный форум

Terminal Oil Raadi, аналогичным 
будет внешний вид станции 
техобслуживания в Йыхви.

привлекает как местных, так и приезжающих 
издалека зрителей. По сути, он приносит 
местным жителям высокую культуру в виде 
концертов и представлений, а также позволяет 
проводить конференции, выставки и праздничные 
мероприятия. Конечно, услуги Йыхвиского кон-
цертного дома также поддерживают местный 
бизнес и развивающуюся креативную экономику».
Приветственное слово произнесла и министр 
культуры Аннели Отт, подчеркнувшая значимость 
Ида-Вирумаа в культурной жизни всей Эстонии, 
поскольку именно в нашем регионе живет много 
людей, говорящих на разных языках и имеющих 
разные культурные корни.

Присутствовавшие на форуме обсуждали такие 
важные вопросы как справедливый переход, отток 
молодежи из Ида-Вирумаа, возможности оживить 
культурную жизнь и помочь экономической акти-
визации, а также плюсы Ида-Вирумаа в контексте 
развития культурной жизни и успешной среды 
для бизнеса и инвестиций. «Вестник Йыхви»
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По инициативе Мейера в 1848 году в Йыхви было 
основано вспомогательное библейское общество. 
Библейские общества, сыгравшие важную роль в 
становлении эстонцев как «книжных людей», были 
первыми обществами в Эстонии, в которых уча-
ствовали крестьяне. 28 августа 1849 года Йыхви-
ское общество милосердия Библейского общества 
организовало первый библейский праздник, празд-
нование которого стало долгой традицией и  круп-
ным региональным мероприятием в Йыхви.

В отчете о деятельности Общества за 1850 год 
Ф. Мейер писал, что «церковь не могла вместить 
такой большой наплыв людей, и несколько сотен 
людей пришлось разместить вокруг церкви. Двери 
и окна церковного здания оставались открытыми 
- через них они могли слышать слово Божье».
Мейер также был заядлым защитником от 
критиков эпоса Р. Крейцвальда «Калевипоэг». 
Когда в 1857 году появились первые три песни 
эпоса с немецким переводом друга Мейера 
Рейнталя, было опубликовано пять более 
длинных обзоров, первый из которых написал 
Мейер, который признает ценность творчества 
Крейцвальда и сравнивает эпос с произведением 
Э. Лённрота «Калевала».
Как эстофил и вдохновенный лидер общественной 
образовательной политики Общества ученых 
мужей Эстонии, Мейер посвятил много времени 
написанию учебников для крестьянских школ. 
Его книга «Arwamisse ehk rehkendamise raamat», 
опубликованная в 1852 году, выдержавшая целых 
пять переизданий, является одним из первых 
учебников математики на эстонском языке, 
который быстро стал популярным. Позже Мейер 
опубликовал к нему два приложения, в 1860 и 
1869 годах, которые обучали устному счету.
Чтобы повысить уровень знаний школьных 
учителей, Мейер предпринял смелый шаг и в 
1852 году основал в Йыхви частную школу для 
подготовки учителей сельских школ. Поскольку 
не было экономических возможностей для 
строительства отдельного школьного здания, 
Мейер сначала снял для этой цели комнату в доме 
пастора Зейза, который располагался недалеко 
от крахмальной фабрики Йыхви (далее также 
фабрика лимонада и шпона). Серьезное изменение 
в развитии школы произошло в 1860 году, когда в 
качестве нового учителя был приглашен Йозеф 
Зигфрид Саар, который продолжил не только 

преподавать ноты и полифоническое пение, но 
также игру на скрипке.
Из-за стремительного роста числа учеников 
существующие помещения в приходском доме 
стали тесными, поэтому в 1861 году приходской 
церковный съезд решил построить в Йыхви 
новую колокольню с пристройкой, подходящей 
для церковной школы. Во время первого Адвента 
1862 года были освящены новые помещения 
школы, что также нашло отражение в издании 
«Perno Postimees». Четырехголосная песня 
студенческого хора, выступавшего на церемонии 
освящения, произвела впечатление на местную 
немецкую общину, и вскоре церковный съезд 
решил передать школу приходу. В частной школе 
им. Мейера было 63 выпускника, по крайней мере 
14 из которых впоследствии работали учителями 
в Йыхви или соседних волостях. Можно без 
сомнения сказать, что церковная школа Мейера 
заложила основу музыкальной жизни местного 
сельского населения.

В 1863 году, когда исполнилось 15 лет с момента 
начала работы в приходе Йыхви, Мейера избрали 
пастором Алутагузе По этому случаю и за его 
достижения в области народного образования 
Общество ученых мужей Эстонии выбрало Мейера 
своим почетным членом. Кроме того, издательство 
Тартуского университета опубликовало в твердом 
переплете подборку переводов песен Мейера. 
Мейер также сыграл важную роль в том, что в 
1868 году начали действовать приходские школы в 
Вайвара и Ийсаку, а в 1871 году - в Виру-Нигула.
Венцом культурной деятельности пастора Мейера 
стала организация в 1865 году первого в Эстонии 
праздника песни священства. В то время в состав 
прихода Алутагузе входили волости Вайвара, 
Люганусе, Виру-Нигула и Йыхви вместе с Ийзаку, 
поэтому его смело можно назвать первым уезд-
ным праздником песни Эстонии и первым празд-
ником песни в Северной Эстонии.
Главный концерт Певческого праздника прошел в 
церкви Михкли в Йыхви в пятницу, 2 июля 1865 
года. Все исполнители Праздника песни также 
получили от Таллиннского пастората специально 
заказанные красные, синие, желтые или зеленые 
значки. К счастью, до наших дней сохранилось 
два таких знака. На значке изображен герб эстон-
ского воеводства и текст «Essimenne laulo-pühha. 
1865».

Репетициями Праздника песни руководил 
приходской школьный учитель Зигфид Йозеф 
Саар, который также был руководителем 
Праздника песни. 31 июля 1865 года в 
балтийской немецкой газете «Revalsche 
Zeitung» и в газете «Perno Postimees ehk 
Näddalileht» была опубликована обстоятельная 
статья о Йыхвиском празднике песни с весьма 
положительной оценкой. Можно считать, что 
на организацию следующих трех приходских 
праздников песни в Эстонии - Дни песни 
1866 года в Симунаской церкви и Лайузе и 
Праздник песни Пярнуского прихода 1867 
года в мызе Уулу - непосредственное влияние 
оказал Йыхвиский праздник песни. В своей 
четырехтомной «Истории эстонской музыки», 
опубликованной в Стокгольме в 1965 году, Аавик 
находит возможным, что главный Певческий 
праздник Эстонии получил вдохновение как раз 
от проведенного в 1865 году праздника песни 
Йыхви.

Затем Мейер обратил внимание на свой 
последний большой проект - создание 
независимого церковного прихода Иизаку, где 
был рукоположен в пасторы в октябре 1867 года 
Рудольф фон Гиппиус. Последнее музыкальное 
мероприятие Алутагузе, на которое дал свое 
благословение пастор Ф. Мейер - День песни 
Иизаку, «рожденный» осенью 1869 года при 
непосредственной поддержке от эмоций первого 
всеобщего песенного фестиваля.

Пт. Ф. Мейер скончался 1 июня 1871 года и был 
похоронен на кладбище Йыхви. Могила Мейера 
оставалась нетронутой до Второй мировой 
войны. К его столетию на могиле установлен 
гранитный памятный камень.

Валло Реймаа, 
историк, Йыхвискоe музейное общество

Фридрих Фердинанд Мейер, величайший 
просветитель Алутагузе

Приходской дом, где начинала деятельность школа Мейера

Фридрих Фердинанд Мейер, пастор Алутагузе, 
более 150 лет назад заложил основу общественной 
жизни и движения хорового пения в Йыхви и 
поднял здешнюю образовательную жизнь на 
новый уровень.
Родившийся 19 января 1799 года (по старому 
календарю) будущий просветитель Фридрих 
Фердинанд Мейер вырос в семье ремесленника, 
приехавшего в Эстонию с гор Харц в Саксонии. 
Его отец был кузнецом по профессии, работал 
в Вильянди каретных дел мастером. Начальное 
образование Мейер получил в Вильяндиской 
немецкоязычной начальной школе, а в 1816 году 
окончил губернскую гимназию в Тарту.
После этого Мейер продолжил учебу на 
богословском факультете Тартуского универ-
ситета, после чего стал пастором общины 
Карула на юге Эстонии. Карула была в то время 
одной из немногих деревенских церквей, где 
имелся орган для аккомпанемента церковной 
песни. Возможно, именно поэтому первыми 
опубликованными работами Ф. Мейера были 
переводы немецких церковных песнопений на 
эстонский язык. В Карула Ф. Мейер женился 
на Элизе Огюст Мориц. Несколько пасторов, 
связанных с семьей Морицитов, были известными 
эстофилами, издателями книг на эстонском языке 
и пропагандистами общественного образования.

В 1833 году вышла первая книга Мейера - сборник 
переводов псалмов Давида на южноэстонский 
язык. В период жизни в Карула (1837 г.) был 
также издан учебник по конфирмационному 
обучению. Кроме того, Мейер был редактором 
народных календарей Тарту и Вырумаа в течение 
трех лет (1837-1840) и в 1838 году был одним 
из основателей Общества образованных мужей 
Эстонии. Благодаря тому, что он был членом 
этого общества, в 1844 году он познакомился с 
«отцом песен» Финляндии Элиасом Лённротом.
Когда в апреле 1847 года умер Карл Фридрих 
Иоганн Кох, пастор общины Йыхви и бывший 
священник Алутагузе, Мейер был избран учи-
телем общины Михкли в Йыхви. Вероятным по-
средником в этом мог быть граф Александр фон 
Игельстрём, помещик Йыхви, который также был 
членом Общества ученых мужей Эстонии.

Будучи историком, Мейер сразу же по приезду в 
Йыхви приступил к составлению хроники при-
хода. Вероятно, одной из основных тем в пере-
говорах о предложенной Йыхви вакансии была 
покупка органа для церкви Йыхви, который был 
освящен 11 июля 1848 года. Это дало возмож-
ность использовать четырехголосное пение во 
время службы.

На фото: Мейер

Знак в честь 
Йыхвиского 
певческого 
праздника
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Старейшина Йыхви поздравил 
женщин с 8 марта
8 марта волостной старейшина Юри Конрад 
поздравлял женщин, даря им цветы на улице и в 
торговом центре.
«Это моя личная инициатива», - объяснил 
волостной старейшина, добавив, что в это 
непростое время так хочется порадовать жителей 
Йыхви и подарить им радостное настроение.
«ВЙ»

В сентябре прошлого года начала свою 
работу Йыхвиская палата деревень. Ее 
цель - активизировать жизнь в деревнях, 
понять проблемы деревень и помочь в их 
решении. Несмотря на распространение 
коронавируса, представители сел 
по-прежнему встречаются раз в 
месяц и обсуждают жизнь в селе с 
представителями волостного управ-
ления. Как обычно, на первый план 
выходят проблемы и незавершенные 
дела, хотя в наших деревнях сделано 
много, есть пред-приимчивые люди, 
есть большие проекты.
Из множества обсуждаемых тем, ко-
нечно, можно выделить состояние 
дорог. Я рада сообщить, что уже 
этой осенью некоторые дороги снова 
были покрыты асфальтом. Надеемся, 
что ремонт дорог будет постепенно 
двигаться дальше. Но, к сожалению, 
это и палка о двух концах. С одной 
стороны, приятно, когда дороги 
в порядке, а с другой - скорость ма-
шин сразу начинает расти, и есть 
необходимость в ограничивающих ско-
рость дорожных знаках или блок-постах. 
Уважаемые водители, давайте будем 
ответственными, давайте сохра-ним 
скорость движения в пределах нормы!
Несколько раз шло обсуждение по 
поводу освещения светофора Йыхви-
Таммику на участке от границы города 
до перекрестка Таммику. На дорогах 
со слабым движением нет отдельного 
освещения, и дорожного освещения 
уже недостаточно. Поселок Котинука 
обратил внимание на грунтовую на-
сыпь, которая использовалась как 
шумоизоляция, и которую необходимо 
продолжить. Это всего лишь несколько 
примеров, которые обсуждались, и мы 
уверены, что управа скоро найдет для 
них решения.
Палата деревень время от времени 
планирует встречи с людьми, играющи-
ми ключевые роли в сельской жизни. 
Так, в ноябре состоялась встреча с 
министром сельского хозяйства Арво 
Аллером.
В декабре прошла встреча с предста-
вителями Продовольственного бан-
ка, после которой впервые были 
выявлены нуждающиеся жители села 
под руководством сельского общества 

В состав сельской палаты входят 
представители деревень волости. На 
данный момент есть представители 
деревень Козе, Сомпа, Кахула, Паулику, 
Котинука, Эдисе и поселка Таммику. 
Но мы ждем, когда присоединятся и 
другие села. Если вы чувствуете, что 
хотите сказать свое слово в деревне, 
свяжитесь с нами и с нетерпением 
ждите следующего собрания. Кон-
такты: координатор Велли Набер 
509 1746 velli.naber@gmail.com и ди-
ректор Центра культуры и интересов 
Йыхви Анне Уттендорф, 515 749 anne.
uttendorf@johvi.ee
23 апреля приглашаем всех отметить 

Кахула, а Продовольственный банк смог 
на рождество порадовать несколько 
сельских семей своей поддержкой. На 
сегодняшний день продовольственную 
помощь получили семьи из деревень 
Козе и Паулику. Но цель - заметить 
нуждающихся и в других селах.
Йыхвиская палата деревень ценит 
жизнь в деревне и хочет внести 
свой вклад в развитие сельской и 
деревенской жизни, организовать 
совместные предприятия, конструктив-
но сотрудничать с различными орга-
низациями, чтобы наши сёла жили, 
а деревни были достойным местом 
жительства для разных поколений.

Пока жива твоя деревня…

самый главный праздник сельских 
жителей - День Святого Георгия - 
и показать, что эстонская деревня 
живет! С этой целью исторический 
центр Виттенштейн организует круп-
ное общеэстонское мероприятие - 
Ночные маяки Святого Георгия 2021. 
В рамках мероприятия, как правило, 
все жители Эстонии могут принять 
участие и зажечь общий Георгиевский 
огонь. Если из-за распространения 
коронавируса будет невозможно обра-
зовать огненную цепь и развести 
об-щий большой костер, то давайте 
зажжем костры в наших сельских 
дворах и будем вместе мысленно!

В любом случае: отметьте место 
костра на сайте www.jüriöömärgutuled.
ee. Вечером 23 апреля в 21:00 заж-
гите костер, факел, свечу в своем 
дворе, соблюдая требования пожарной 
безопаcности. Разместите фото или видео 
маяка на странице в Facebook Jüriöö 
Indicators 2021 или отправьте его на адрес 
электронной почты jyrioo@wittenstein.ee. 
Также можно заранее отправить по тому 
же адресу фотографии того, что присуще 
только вашей деревне деревне и что 
делает деревню живой. Мы за ценность 
жизни в деревне!
Анне Уттендорф, директор Йыхвис-
кого центра культуры и интересов

Волостная управа еще раз 
приглашает вас обратить 
внимание на активных и 
успешных матерей и вы-
двинуть их кандидатами на 
звание «Мама года Йыхви 
2021».

Выдвигать можно матерей, у которых 
в семье есть как минимум двое детей, 
которые являются заботливыми и 
любящими мамами, признанными в 
своей профессии, а также активными 
в волостной, городской или сельской 
общественной жизни и постоянно 
проживающих в волости Йыхви.
Маму года могут номинировать 
как организации, так и частные 

Сжигание на костре отходов опасно 
для здоровья
Всё возрастающие объемы потребления, конечно же, способствуют экономическому 
развитию, но также влекут за собой образование отходов. Что бы мы ни покупали, 
всё равно что-то остается в виде отходов.
Зачастую отходы сжигаются на костре или в домашней печи. Сжигание пластмассы в 
больших количествах, именно на такой низкой температуре, как в костре, подвергает 
опасности Ваше собственное здоровье, а также здоровье Ваших соседей. При 
неполном сжигании пластмассы в воздух выбрасывается целый коктейль ядовитых 
веществ, в котором также содержатся вещества, вызывающие развитие раковых 
заболеваний. Например, образуются диоксины, которые являются одними из наиболее 
ядовитых соединений, образующихся в результате жизнедеятельности человека - и 
именно при сжигании отходов в домашних условиях.
Образующиеся при сжигании соединения поднимаются в воздух и вновь оседают на 
поверхность земли. Их вдыхают взрослые, дети и животные. Токсичные соединения 
оседают на деревьях, кустарниках и прочих растениях. При сжигании мусора в саду 
возле дома опасными веществами также покрываются клубника и яблоки, которые 
мы так любим кушать.
Следовательно, при сжигании пластмассы в домашних условиях (в печи, в камине, на 
костре) речь идет о непосредственном отравлении природы и человеческого организма.
Зола может содержать следующие тяжелые металлы:
кадмий - повреждения легких и печени
мышьяк - проблемы с пищеварительным трактом, анемия, заболевания почек и печени, рак
ртуть - повреждения нервной системы и почек
хром - повреждения дыхательных путей, рак
Возможное влияние на здоровье соединений, образующихся при сжигании 
неподходящих отходов на костре:
полициклические ароматические углеводороды (ПАУ) - рак
диоксины и фураны - нарушения иммунной и гормональной системы, рак
бензол - лейкемия
формальдегид - вызывает раздражение глаз, носа и глотки, затруднение дыхания, 
кожную сыпь, рак
мелкие частицы - нарушения дыхания, сердечно-сосудистые нарушения, инфаркт сердца
полиароматические углеводороды - рак
хлористый водород - едкое воздействие на глаза, кожу и слизистые оболочки, 
раздражение дыхательных путей и хронический бронхит     
цианистоводородная кислота - проблемы с нервной системой, дыхательными 
путями, сердечно-сосудистой системой и щитовидной железой
монооксид углерода - ухудшает циркуляцию кислорода в крови

Источник  www.loke.ee/index_rus.html 

Кандидаты на звание «Лучшая мама Йыхви - 2021» 
принимаются до 23 апреля

лица. Заявление можно подать в 
произвольной форме, где обязательно 
необходимо указать следующую ин-
формацию:
- имя,  место жительства,  
контактные данные
работа и род занятий
количество, имена и возраст детей
краткое описание жизни и 
деятельности характер активной 
деятельности в городе, селе или 
общественной жизни

Номинирующий должен указать 
название организации, имя и кон-
тактные данные представителя (адрес, 
телефон). В случае физического лица 
- имя и фамилию, а также контактные 
данные.

Заявления следует подавать или 
отправлять в волостную управу Йыхви, 
Kooli 2, Jõhvi 41595 с названием «Мать 
года» или в электронном виде на адрес 
johvi@johvi.ee. Крайний срок подачи 
заявок - 23 апреля 2021 года.

Награда будет вручена в День матери, 
9 мая. Время и место будут определены 
позже, в зависимости от ограничений 
по распространению коронавируса.

В предыдущие годы титула Матери 
года были удостоены Кайя Калдвее, 
Анне Рахуоя, Лехте Куусеметс, Эне 
Сокман, Хели Вяхк, Кая Вахтер, Эрика 
Праве, Кюллике Шаповалов, Катрин 
Луур, Инга Трейер и Инна Горбунова, 
Халис Русте и Айме Кунингас.

13 февраля 
в селе Таммику 
отметили Масленицу

 1 место Трийну Тюрк
2 место - Мерит Отт в фотоконкурсе
«Зимняя деревня Кахула»,

I

II



ВЕСТНИК ЙЫХВИ   6 Объявления

В феврале зарегистрировали 
рождение 9 маленьких 
жителей Йыхви 

Мия Кронк
Эмма Виктория Кеэрме
Алиса Федяева
Кристьян Эмери Росенкрон
Марк Позенштраух
Давид Линтер
Берт Кярме
Карин Ропонич
Аксел Сараев

В марте свое рождения 
празднуют следующие по-
чтенные жители:
95
Лехте Колло 4 марта
Майла Вяллимяэ 16 марта
94
Бронислава Петровская 30 марта
93
Майму Каяндо 10 марта
Хельми Кукк 15 марта
92
Александра Янченко 30 марта
91
Надежда Бедулина 12 марта
Ада Кюттис 17 марта
Зинаида Ушакова 21 марта
Анна Михайлова 29 марта
90
Екатерина Кузьмина 18 марта
Евгения Осси 20 марта
Александр Пупкевич 23 марта
89
Эллен Кильп 14 марта
Валентина Колмыкова 18 марта
Эллен Педаник 28 марта
88
Отто Мандель 23 марта
Лео Роод 29 марта
Вайке Калле 30 марта
87
Нина Майорова 7 марта
Креэте Вариксоо 10 марта
Нина Беляева 21 марта
Виктор Урб 22 марта
Зоя Коба 24 марта
Хейкки Элонен 31 марта
86
Валентина Хейн 8 марта
Вяйно Кялли 8 марта

Анна Тарасевич 29 марта
85
Тамара Новикова 1 марта
Зинаида Федосеева 2 марта
Ольга Эльмик 4 марта
Анатолий Устинов 10 марта
Сайма Кихлефелдт 11 марта
Кая Пылдроос 13 марта
Тыну Мююрсепп 15 марта
Реэт Вийра 16 марта
Михаил Челобитчиков 17 марта
Анатолий Котенев 22 марта
Ольга Кайро 27 марта
Хельга Элемаа 27 марта
Валерий Иванов 28 марта
Хелле Кястик 28 марта
Георгий Набоков 31 марта
80
Меэли Паюла 2 марта
Сенни Кууслер 5 марта
София Зайцева 9 марта
Екатерина Булкина 9 марта
Рейно Терво 13 марта
Галина Капста 21 марта
Валентина Эйдемиллер 23 марта
Валентина Королева 25 марта
Велло Тоомик 27 марта
75
Александр Шутов 10 марта
Иван Кузьмин 15 марта
Пеэп Нурк 15 марта
Людмила Маслякова 20 марта
Геннадий Кузьмин 23 марта
Майму Роозипуу 23 марта
Вийре Пент 28 марта
Рудольф Ныммелоо 29 марта
70
Вера Пивоварова 5 марта
Юло Мендес 7 марта
Галина Кругликова 8 марта
Урве Пярник 9 марта
Инга Гущина 9 марта
Рейн Нымме 11 марта
Кристина Логинова 14 марта
Вячеслав Покатилов 17 марта
Валерий Горбунов 17 марта
Эллард Симсон 20 марта
Лариса Голубева 21 марта
Валерий Колышев 22 марта
Галина Подзигун 22 марта
Хелле Киивер 24 марта 
Наталия Горбунова 25 марта
Татьяна Бреус 25 марта
Владимир Сеймар 27 марта
Иван Голубович 30 марта

Если вы не хотите получать по-
здравление через газету, сооб-
щите о вашем желании редакто-
ру по телефону 55985515.

Издатель: Йыхвиское волостное управление

Редактор Евгения Парв 55985515, 
jevgenia.parv@johvi.ee

Верстка: Майли Лепп, Отпечатано: “Printall”

Уважаемые жители Йыхви!
Как депутат и председатель 
волостного собрания 
Йыхви я продолжаю вести 
депутатский прием,
где готов обсудить ваши 
вопросы, касающимся 
нашего самоуправления. 
Встречи с жителями
проходят каждую третью 
пятницу месяца с 10.00 до 

12.00 и с 13.00 до 15.00. Необходима
предварительная регистрация у секретаря 
канцелярии волостного собрания Майре Лумисте
(maire.lumiste@johvi.ee, 522 3423, 33 63 765) или 
же заранее позвонив мне напрямую - 5805 5919

Алексей Наумкин,
Председатель волостного собрания Йыхви

ВАКЦИНАЦИЯ
План Эстонии по вакцинации против COVID-19 размещен на сайте 
Министерства социальных дел.
n С дополнительной информацией о вакцинации можно 
ознакомиться на сайте vaktsineeri.ee. 
С вопросами можно обращаться:
n в Больничную кассу Эстонии по адресу 
vaktsineerimine@haigekassa.ee
n в Министерство образования и науки по адресу hm@hm.ee и 
телефону 5697 5030.

Правило 2+2 
Для предотвращения распространения коронавируса в 
общественном пространстве вне помещений будет введено 
ограничение на передвижение по принципу 2+2, которое 
означает, что вместе могут передвигаться до двух человек, 
которые должны придерживаться с другими дистанции в два 
метра. Ограничение не распространяется на семьи и ситуации, 
когда его невозможно выполнить. 
Образование
С 11 марта в школах больше не могут находиться и учащиеся 
1- 4 классов, также контактное обучение не разрешено для 
учеников, готовящихся к выпускным экзаменам в основной 
школе и государственным экзаменам и гимназии. Однако для 
учащихся начальных классов предусмотрена возможность в 
крайних случаях находиться в здании школы и участвовать в 
организованной там деятельности. 
Занятия спортом, тренировки, молодежная работа, 
образование и деятельность по интересам, дополнительное 
образование и повышение квалификации
С 11 марта в помещениях запрещены все виды деятельности, 
относящиеся к вышеперечисленным сферам. Ограничение 
не распространяется на людей с особыми потребностями и 
реабилитационные услуги. 
Запрещены спортивные соревнования, а также спортивные и 
пропагандирующие подвижный образ жизни мероприятия
Публичные мероприятия, культура, сфера развлечений, СПА, 
бассейны, бани
С 11 марта запрещено проводить публичные мероприятия 
также и вне помещений, а кроме того находиться в местах, где 
предоставляются услуги развлекательной сферы, вне зависимости 
от наличия или отсутствия стационарных посадочных мест. Также 
должны быть закрыты бассейны, СПА и бани. 
Предприятия общественного питания
Для предприятий общественного питания разрешена только 
продажа еды навынос.
Магазины и торговые центры
C 11 марта магазины должны быть закрыты. Ограничение не 
распространяется на продуктовые магазины, аптеки, магазины, 
в которых продаются вспомогательные средства и медицинские 
приспособления, представительства телекоммуникационных 
фирм, магазины оптики, зоомагазины и заправочные станции. 

Высокопатогенный грипп птиц угрожает всем птицеводам
 
Высокопатогенный грипп птиц был выявлен в основном среди мертвых 
водоплавающих птиц на северном побережье страны. Однако болезнь угрожает 
всей Эстонии, поскольку вскоре ожидается миграция птиц, и распространение 
инфекции может возрасти еще больше.
Защитите своих птиц
Любой, кто занимается разведением птиц, может внести свой вклад в 
профилактику птичьего гриппа среди домашней птицы. Чтобы предотвратить 
распространение птичьего гриппа, с 1 марта Сельскохозяйственный и 
продовольственный департамент (PTA) ввел по всей Эстонии ограничения на 
содержание птицы на свежем воздухе. Это ограничение распространяется 
на всех, кто занимается разведением птиц. Наряду с содержанием птиц в 
помещениях крайне важно зарегистрировать место содержания птицы в регистре 
сельскохозяйственных животных PRIA. Тогда департамент сможет оперативно 
предотвратить распространение вируса и поддержать птицеводов в эти трудные 
времена. Регистрация крайне важна, в частности, для того, чтобы, если птиц 
действительно придется уничтожить, можно было подать заявку на компенсацию 
от государства.
Экономический ущерб может быть огромным
Высокопатогенный штамм вируса птичьего гриппа H5N8, который сейчас
распространяется по Эстонии, является особенно опасным заболеванием 
животных. Особенно опасными считаются болезни животных, которые 
быстро распространяются и трудно поддаются контролю со стороны 
человека. Птичий грипп — это очень заразное, тяжело протекающее и крайне 
смертельное вирусное заболевание, лечения от которого не существует. Если 
у домашней птицы будет диагностирован особо опасный птичий грипп, то для 
предотвращения дальнейшего распространения болезни птицы будут
уничтожены, а зараженные болезнью корма, емкости для корма, отходы и другие 
материалы будут переработаны или уничтожены. Уничтожению подлежат также 
продукты животного происхождения от зараженных птиц — мясо птицы и яйца. 
Всё здание, где содержится птица, должно быть продезинфицировано.
Основные симптомы птичьего гриппа:
n отек гребня, бородки и морды; n потеря аппетита, сонливость, диарея;
n птица задыхается, а гребень и бородка синеют; n резкое падение яйценоскости.
Чтобы защитить свою домашнюю птицу:
n держите птиц в помещении и избегайте любого контакта с дикими птицами;
n не позволяйте посторонним лицам приближаться к вашим птицам;
n  вымойте руки и смените одежду и обувь, прежде чем подходить к птицам 
и кормить их; n  если вы заметили необычную смертность, сообщите об этом 
своему ветеринару; n  птицу и инкубационные яйца можно ввозить из-за границы 
только на основании справки о состоянии здоровья.
Что делать, если вы нашли мертвых птиц:
n Если вы обнаружите павших водоплавающих птиц (гусей, лебедей), в большом 
количестве мертвых диких птиц или мертвых хищных птиц (орлы, ястребы), 
сообщите об этом по справочному телефону +372 605 4767. Ни в коем случае не 
стоит собирать птиц самостоятельно и куда-то их доставлять, так как тем самым 
вы можете усугубить распространение вируса. При необходимости департамент 
берет пробы.
n О смерти домашних птиц необходимо сообщать ветеринарному врачу для 
получения дальнейших указаний. Более подробная информация доступна на веб-
странице Сельскохозяйствен-ного и продовольственного департамента https://pta.
agri.ee/, там также имеются ответы на часто задаваемые вопросы. Кроме того, мы 
еженедельно обновляем карту распространения птичьего гриппа и другую важную 
информацию. Вы также можете найти оперативно публикуемую информацию на 
странице департамента в Facebook.
Департамент сельского хозяйства и пищевой департамент

Cтрогие 
ограничения 
будут 
действовать 
минимум до 
11 апреля


